
 
 

INFORME FINAL  
PROGRAMA “DIPUTADA AMIGA, DIPUTADO AMIGO” 

 
 
Al respecto de la implementación del Programa “Diputada Amiga, Diputado Amigo” la 
presidencia de esta Comisión se permite informar ante la junta de Coordinación Política lo 
siguiente: 
 
NOTIFICACIONES Y SOLICITUDES 
 
 Con fecha 18 de Diciembre del 2012, esta presidencia notificó a las y los integrantes de la 

Comisión, sobre la recepción del acuerdo de la junta de coordinación política mediante el 
oficio No. D.G.P.L. 62-II-8-0539 en dónde se dio cuenta sobre la implementación del 
Programa en comento, con la finalidad de invitar a quienes estuvieran interesados en 
participar del mismo. 

 Con fecha 18 de Diciembre del 2012, el Diputado Raúl Gómez Ramírez, convocó a una 
reunión de trabajo entre los órganos legislativos de la Cámara de Diputados interesados en 
participar, según el acuerdo de la Junta de Coordinación Política, estableciendo que la 
coordinación general del programa correría bajo su digno encargo. 

 Con fecha 19 de Diciembre del 2012, esta presidencia dio cuenta del oficio enviado por el 
Dip. Juan Manuel Gastélum Buenrostro, haciendo del conocimiento su interés por 
participar en el Programa citado.  

 Con esa misma fecha el Dip. Ramón Antonio Zampayo, notificó a esta presidencia su 
interés para participar en el Programa y el lugar dónde desarrollaría el mismo. 

 El día 19 de Diciembre del 2012, esta presidencia giró oficio al Dip. Raúl Gómez 
Ramírez, notificándole los nombres de las y los legisladores integrantes de esta Comisión 
que solicitaron participar en el Programa, así como los estados en los que establecerían 
presencia para desarrollo del mismo. 

 De manera particular y adicional, el mismo 19 de Diciembre de 2012, se envió al Dip. 
Raúl Gómez Ramírez el nombre del Dip. Ramón Antonio Zampayo, quien informó 
mediante oficio girado a esta comisión su interés en participar de dicho programa, así 
como el lugar dónde se encontraría desarrollando sus actividades para el mismo.  

 El día 20 de Diciembre del 2012, la Diputada Irma Elizondo, giró oficio a esta presidencia 
comunicando su interés en participar y solicitando que se le pudiera enviar los apoyos y 
documentos informativos correspondientes. 

 El día 21de Diciembre del mismo año, esta presidencia envió oficio al Dip. Raúl Gómez 
Ramírez, para participarle del interés de la Dip. Irma Elizondo por cubrir el Estado  
Coahuila con la finalidad que se le hiciera llegar la documentación correspondiente del 
presente programa. 

 El 21 de Diciembre del 2012 esta Comisión giró oficio al Diputado Raúl Gómez Ramírez, 
informando que el Dip. Juan Manuel Gastélum participaría en el desarrollo del programa 
y solicitando el envío de la información. 

 
Mismos que se anexan al presente. 

 
 



ACCIONES ESPECÍFICA DE LA COMISIÓN SOBRE EL PROGRAMA “DIPUTADA 
AMIGA, DIPUTADO AMIGO”. 
 
En reunión ordinaria de esta Comisión con fecha 9 de Enero del 2012; se agendó en el Orden del 
Día un informe por parte de las y los diputados integrantes que participaron en dicho programa, 
de dónde, según la versión estenográfica de dicha reunión, se desprenden los siguientes puntos de 
vista: 
 
 DIPUTADA MARÍACARMENLÓPEZ SEGURA.-   Se entregó material extemporáneo, en lo 

particular, llegó el jueves 26 y el viernes 27.  
 Folleteria; Propone descartar encuestas a 
migrantes, toda vez que son tardadas, debe de 
ser el papel de mejor calidad, diseño y 
presentación. 
 El envió debe de ser vía aérea y con tiempo 
de antelación. 
 Las autoridades del puerto fronterizo, hacen 
difícil la aplicación del programa. 

Diputado Cuauhtémoc Galindo Delgado   Establece que no le llego el material. 

Diputada Lorenia Iveth Valle Samperio   Atender a paisanos de la frontera sur. 

Diputada Irma Elizondo Ramírez   No le llegaron los folletos ni el material a 
tiempo toda vez que no se recibió información 
alguna de los mismos.  
 Propuesta: Reactivar el programa para la 
temporada de semana santa. 

Dip. Juan Manuel Gastélum Buenrostro  Denunció al encargado del Aeropuerto de la 
ciudad de Tijuana, quien negó el acceso al 
legislador y se opuso tajantemente al 
desarrollo del programa, solicitándole al 
Diputado y su equipo de trabajo el retirarse 
de dicha terminal aérea. 

 Propuso: La creación por parte de la 
Comisión de un punto de acuerdo, para 
solicitar que se respeten los acuerdos y que 
los funcionarios de dicha terminal coadyuven 
en la realización de los programas emanados 
por la Cámara de Diputados, así como el 
exhorto a la Dirección General de 
Aeronaútica Civil a revisar las concesiones 
de aeropuertos y su funcionamiento. 

 
• Se realizó la proposición con punto de acuerdo por el que se exhorta a la Secretaría de 

Comunicaciones y Transportes a cumplir y respetar los acuerdos de la Cámara de 
Diputados, así como que los funcionarios de dicha terminal coadyuven en la realización de los 
programas emanados por la Cámara de Diputados y que la Dirección General de Aeronáutica 
Civil revisen las concesiones de aeropuertos y su funcionamiento. 

• Esta proposición fue sometida ante el Pleno de la Comisión Permanente con fecha 16 de Enero 
del presente año, por parte del Dip. Presidente Jaime Bonilla Valdez a nombre de las y los 
integrantes de la Comisión de Asuntos Frontera Norte. 

• Con fecha 22 de los corrientes la tercera comisión de la Comisión Permanente, aprobó el 
dictamen de dicho punto de acuerdo, por unanimidad. 



• El día 23 de Enero del 2013, el Pleno de la Comisión Permanente aprobó el dictamen en sentido 
favorable para exhortar a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, en el sentido 
previamente establecido. 

 
Se anexa la proposición con punto de acuerdo y el Dictamen. 
 
INFORMES DE LEGISLADORES SOBRE EL DESARROLLO DEL PROGRAMA 
 
Esta presidencia ha recibido informes de los siguientes diputados: 
 
 Con fecha 14 de Enero del 2013, se recibió el informe de la Dip. María Carmen López 

Segura. 
 El día 23 de Enero la Diputada Irma Elizondo Ramírez, envió a esta presidencia el 

informe sobre su participación en el Programa. 
 El 24 de Enero de 2013, esta presidencia dio cuenta del informe del Diputado Ramón 

Antonio Zampayo Ortíz, quien no recibió el material 
 El día 25 de Enero del mismo año, la presidencia de esta Comisión envío oficio al Dip. 

Ramón Antonio Zampayo Ortíz, para participarle que desde el 19 de Diciembre del 2013, 
se había informado, por esta Comisión al Dip. Raúl Gómez Ramírez el interés y el 
domicilio para la participación del Dip. Zampayo Ortiz. 

 Con fecha 28 de Enero del 2013, el Diputado Juan Manuel Gastélum envío a esta 
Comisión el informe sobre las actividades que desarrollo en el marco del programa 
“Diputada Amiga, Diputado Amigo” 

 
Mismos que se anexan al presente. 
 
Se anexa un ejemplar del folleto sobre el programa. 
 
Siendo todo lo que esta presidencia de la Comisión de Asuntos Frontera Norte debe informar, 
Enero de 2013. 
 

ATENTAMENTE 
 
 

DIP, JAIME BONILLA VALDEZ  
PRESIDENTE 

 


